
桃園市立中壢商業高級中等學校 

110學年度第一學期 第二次學生會定期會議 
 

會議時間：民國 110年 10月 27日 (三) 12：20-13：10 

會議地點：行政大樓 2F第一會議室 

參與人員：如簽到表 

主席：621范聖弘 

紀錄：621葉俊毅 

 

壹、主席報告：目前開會人數已達法定開會人數，因此會議正式召開。 

貳、業務報告 

一、各班意見回覆 

班級 問題 回覆處室 回覆內容 

123 運動會照常辦理 體育組 
目前室外活動人數上限 300 人，在無法場邊觀賽

情況下，縮減賽程已是折衷方式。 

123 活動組效率高一點 活動組 謝謝指教。 

123 團膳鮮奶換成保久乳 學務處 
會與廠商討論評估後，盡可能提供同學多樣的選

擇。 

123 
增設室內排球場 (遊藝

館) 
體育組 

目前因課程、場地使用規劃，無法於游藝館增加排

球場地。 

123 
學校電子設備及網路待

加強 
 學校每年都有積極申請計畫改善校內各項設施。 

124 飲水機少，常故障 總務處 
飲水機數量符合政府規範，老舊飲水機明年一月份

會換一批新機。 

133 商三三前飲水機漏水! 總務處 請立刻反應總務處！ 

211 
星期二到四到校時間太

早，建議改至 8:00 
 目前教育部規範到校早自習以三天為限，本校一切

依法。 

211 
修繕信義大樓;男廁小便

斗(容易堵塞) 
總務處 地點不明確！ 

212 
上學時間希望延後，7:30

打掃 
衛生組 

打掃時間的調整案已列入會議討論，後續再提至校

務會議審議，故本學期尚無法調整，敬請期待。 

212 窗簾無法完全遮擋陽光 總務處 了解中，盡快處理。 

212 飲水機太常壞掉 總務處 
請 填 報 修 系 統

http://apservice.clvsc.tyc.edu.tw/fixequip/ 

214 
信義ㄧ樓的販賣機常常

故障，請廠商定期檢查 
總務處 

委外廠商(ok 超商)的機器需要網路設備，由廠商

自行配置網路線，大部分是網路不穩導致機器停止

運作。會向 ok超商反映請他們更換或維修。 



214 
信義一樓廁所第一間沖

水系統漏水 
總務處 水電說修好了。 

215 
三樓資一一前面的女廁

沒水 
總務處 水電說已經修好，現在不會停水了。 

221 桌椅要換 總務處 
總務處年度計畫，正進行詢價中，請同學提供新課

桌椅改善意見做為參考。 

221 

後門不密合(要加門把)

不能關，風大就會撞很大

聲 

總務處 已經請廠商規劃換後門門把! 

222 

運動服的版型可以做大

一些！可以不要收腰

嗎？ 

生輔組 
可由服裝儀容委員會學生代表納入提案，列入新學

年服裝合約。 

222 
信義樓廁所希望可以更

新 
總務處 計畫更新導擺及凡爾。 

222 
信義一樓至二樓的飲水

機時常過熱或缺水 
總務處 

請 填 報 修 系 統

http://apservice.clvsc.tyc.edu.tw/fixequip/ 

223 
將課桌椅供換成像商二

二的課桌椅 
總務處 請商二二班代說明新課桌椅優缺點。 

224 

能不能星期一到五，七點

以後正門側門都開放讓

學生進入。 

生輔組 
考量上學期間交通狀況，採取人、車分流方式，故

車輛進出在側門、學生上學由正門進入。 

225 寫了你也不會改善 訓育組 謝謝指教，請問那我們之後還需要開班代大會嗎? 

225 飲水機裝冰水 總務處 
飲水機製造冰水需先經過煮沸，然後運轉冷卻系

統，因此在能源消耗上屬於較不環保之情況。 

225 
廁所換新，廁所不要停

水! 
總務處 不指出地點？怎麼處理？ 

225 OK販賣機常常故障 總務處 

委外廠商(ok 超商)的機器需要網路設備，由廠商

自行配置網路線，大部分是網路不穩導致機器停止

運作。會向 ok超商反映請他們更換或維修。 

225 
教室的門不要用栓的，換

成喇叭鎖或下壓式門把 
總務處 

話要講清楚，前門已經換過了，是不是後門也要

換？ 

225 職科課桌椅更新 總務處 請商二二班長說明新課桌椅優缺點。 

225 
職科跟綜高的設備差太

多，真的差很多! 
總務處 每年都有學生反應，建議綜高跟職科換教室。 

225 草地可以種一點花跟樹 總務處 
目前學校定期更新植栽，學校也同步徵召環境美化

小幫手，歡迎同學加入！ 

225 不要趕走貓咪和狗狗 總務處 貓咪和狗狗的便便誰要清？ 

225 
學校行政可以大約三年

換一次就好 
秘書室 列入下次行政會議資料。 



232 
廁所常常沒水(三樓高三

那棟) 
總務處 目前還會停水？ 

232 
販賣機常常故障(高三樓

下) 
總務處 

委外廠商(ok 超商)的機器需要網路設備，由廠商

自行配置網路線，大部分是網路不穩導致機器停止

運作。會向 ok超商反映請他們更換或維修。 

234 
仁愛二樓考試期間太吵

(例如提早交卷的時間) 
教務處 

1、未來將在考前提醒同學考試期間應保持安靜，

以免干擾考試。 

2、同學應自我要求於考試鐘聲響後，保持安靜應

試及自習(含提早交卷)。 

234 

國 三 四 附 近 增 設 OK 

mini，或仁愛一樓 mini增

加貨品更新的頻率 

總務處 
委外廠商(ok 超商)有預算的考量，因此大家要確

定有足夠的消費力才能執行。 

235 

畢冊再調查一次，大部分

學生還是想要製作畢冊，

希望學校重視這部分人

的選擇，調整一下，不要

直接說不做 

訓育組 
已調查，目前將證件照與畢冊分開辦理，減少證件

照的時間壓力。 

235 

運動會有其他學校(例:

壢家、大園)都是正常舉

辦，希望學校可以參考，

調整回正常兩天進行 

體育組 
目前室外活動人數上限 300 人，在無法場邊觀賽

情況下，縮減賽程已是折衷方式。 

235 
夜自習開放各班級 (高

三) 
生輔組 

1.校內開放課後晚自習地點於圖書館，光線明亮、

空氣流通，提供舒適讀書環境。 

2.高三班級如須留班自習，請依規定並洽教官室申

請。 

235 舉辦萬聖節活動 生輔組 生輔組已規劃 10/29日辦理。 

412 上課吃東西 訓育組 不予受理 

412 取消健康操比賽 體育組 研擬中，建議提出其他替代活動。 

412 OK多一點冰品 總務處 
已經盡量給同學方便，學校販售食物品項需受食安

小組規範。 

413 考試鈴聲不要那麼嚇人 教務處 評估是否用平時上課鈴聲替代。 

421 

二樓導辦前沒有飲水機，

有的也壞掉沒有水，導辦

上三樓的飲水機熱水無

法順利出水 

總務處 
說實在我看不懂表達內容？要不要直接到總務處

找主任了解？ 

511 
希望可以舉辦籃球賽還

有籃球社 
體育組 綜職科另有規劃體育活動。 

511 
希望可以舉辦躲避球比

賽和躲避球社 
體育組 綜職科另有規劃體育活動。 



512 

公園靠近網球場在放學

的時候，有同學在抽煙，

希望教官多巡視 

生輔組 增加巡查頻次。 

532 

信義大樓一樓水槽的位

置會被雨水淋到，可否加

裝遮雨棚？ 

總務處 
工程浩大，無解!會繼續在信義樓樓梯間裝修洗手

台。 

613 
考試鐘聲太刺耳，可以換

成溫柔一點的 
教務處 評估是否用平時上課鈴聲替代。 

621 恢復運動會個人賽 體育組 
目前室外活動人數上限 300 人，在無法場邊觀賽

情況下，縮減賽程已是折衷方式。 

621 運動會可以改回兩天 體育組 
目前室外活動人數上限 300 人，在無法場邊觀賽

情況下，縮減賽程已是折衷方式。 

622 

段考期間與段考前一週

不要有施工(例如志道三

樓音樂教室) 

總務處 已經完工了，應該立刻去總務處反應! 

623 
高二三外飲水機常常故

障 
總務處 

目前還是有問題嗎？立刻打電話到總務處比較

快！ 

624 
運動會跟以往依樣舉辦

兩天 
體育組 

目前室外活動人數上限 300 人，在無法場邊觀賽

情況下，縮減賽程已是折衷方式。 

632 

圖書館應有相關配套來

規範佔位事宜，例:限定

每人佔位數量 

生輔組 

1.同學如需課後晚自習，可至本校圖書館夜讀，並

請留校學生依防疫規範：戴口罩、登記姓名、酒精

消毒、梅花座，且館內禁止飲食。 

2.依每日留校晚自習平均人數計算，均未超過容留

人數，故館內座位均能符合需求，亦無佔位之必要。 

3.教官室於開放晚自習期間，派遣校安教官協助防

疫工作，如有臨時、緊急狀況，可尋求協助。 

4.圖書館夜讀秩序應屬個人基本素養、品德，而非

仍靠他人叮嚀、督促，將納入班級通報宣導。 

632 

圖書館若有討論聲音過

大，導致他人被影響，應

有管道進行申訴，例:1.

現場應有老師管控、2.匿

名管道向控管圖書館老

師反應 

生輔組 

633 

免早讀證若用距離判斷，

可能造成某些公車班次

過少而造成距離未達標

準，希望免早讀證的標準

放寬 

生輔組 

1.免早讀依規定係以居住地行政區域及公車站點

判斷，相關規定可參閱校網校務章則。 

2.本校免早讀標準已經相當寬鬆。 

634 
希望早修掃地時間的問

題能盡早解決 
衛生組 

已列入會議討論，後續須再提至校務會議審議，故

本學期尚無法調整，敬請期待。 

商二二：新課桌椅缺點：桌椅沒有很好坐，跟一般的差不多，撞到會瘀青。沒辦法掛東西，

很滑，東西會掉。椅子有弧度很難坐。優點則是坐起來很冰涼。 

訓育組長：各班意見有許多是有時效性、急迫性的意見，這些意見應該上學校網站填寫報修

系統，而非送至學生代表大會處理，另外，若是其他班級已經提過的意見，請下



次勿再提相同的意見。参、提案討論 

無 

 

肆、臨時動議 
高一二：希望操場、籃球場可以新增夜間照明設備。 

(訓育組已將建議列入11月擴大行政會議資料，校方將於冬季每日17:00-18:00開

燈) 

學生會：1.可否補辦個人賽、2.為何學校要把經費花在整修音樂教室。 

(訓育組已將建議列入11月擴大行政會議資料，音樂教室整修經費來源為空間活化

計畫，是由教師積極申請，與學校其他固定修繕費用無關) 


